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  以下是财经事务及库务局局长陈家强今日（三月十四日）出席「税务

易」讲座后与传媒的谈话内容（只有中文）： 
 
财经事务及库务局局长：你们好！今日是税务局六十周年的一个庆典。我

很乐意见到税务局推出一个新的「税务易」电子服务平台，希望各位市民

都利用这个又简单、安全、环保的网站。我自己已经登记，希望利用这个

非常方便的平台将来报税及提示交税。 
 
记者：医疗融资方案有一个方案类似医疗税，政府现在是否有取向？医疗

融资方案有很多提议会涉及保险业的生意，是否对保险业界有利？ 
 
财经事务及库务局局长：我想昨天周一岳局长花了很多时间，解释我们提

出医疗融资方案的咨询。我想补充一点，这个医疗融资方案咨询是将香港

整体社会未来要面对，关于医疗方面开支的数字列出，大家可以非常清晰

看到这个数字。将来我们面对的压力，整个社会怎样作一个医疗融资安排，

我们觉得现时是要拿出来做一个咨询。当然咨询有很多方案，例如融资安

排怎样做，希望透过讨论，令市民明白整体需要在那里。不同的融资安排，

有不同的利币。透过讨论，希望可以将所有利币更清晰地讲出来。我想大

家都知道，在这个时候讨论是对的，因为将来社会面对的医疗承担愈来愈

多，我们不可以逃避这件事情，因为无论我们怎样做，都要面对这个问题。 
 
记者：是否只会考虑由保险界做？ 
 
财经事务及库务局局长：我们其中一些方案是可以有保险业参予。我相信，

正如昨天周局长提及，一些方案牵涉保险的话，要令融资安排达到及满足

市民的医疗需要，他们要有选择，有不同的途径去解决他们将来的医疗问

题。在保险业方面，据我了解亦讨论过，如果保险业参予，亦会有相当监

管，令到这个安排是符合市民及社会的期望。 
 
 



记者：各国央行都有推出救市行动，但反应及成效似乎不太理想，市况非

常波动，亦加深市场对整体金融市场信贷忧虑？香港方面有什么影响，特

别在股市方面？另外，今天东亚银行主席李国宝说今年六月次按问题可以

解决，你有什么看法？是否可以在短时间内解决？ 
 
财经事务及库务局局长：这几个月以来，不同业界、政府不同人士包括我

自己，亦提及美国次按问题引伸出来的信贷问题和所带来金融市场波动的

看法。现时我们见到很多情况是有波动，我相信这个情况会持续。我们也

见到一些中央银行想解决一些问题。我相信市场是需要时间去解决这些问

题，我们拭目以待。 
 
记者：欧美央行都注资入市场，是否反映次按问题比预期更严重？有没有

恶化？政府会否再评估对香港的影响？ 
 
财经事务及库务局局长：目前金融市场波动是因为整体次按引伸信贷问题

而牵涉对美国经济前景有忧虑，这些事情将会逐渐浮现，所以金融市场是

会因此而波动。就评估香港的经济状况而言，我们仍然对本身经济发展是

审慎乐观的。我们非常关注美国经济放缓，我相信在亚洲区，中国国内经

济增长依然不错。上月我们预测香港今年经济增长将会放缓，我们对经济

前景依然是审慎乐观。 
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